



Comunicado conjunto
Comunicado 32/2024
Ciudad de México, 16 de diciembre de 2024.

Promueve Gobierno de México Estrategia Nacional Integral de Vida Saludable con autoridades educativas y de salud del país

- Inaugura titular de SEP, Mario Delgado Carrillo, la LXII Reunión Nacional Plenaria Ordinaria 2024 del Conaedu, anunció una intervención de salud completa en todas las primarias del país, como parte de la Estrategia Nacional Integral de Vida Saludable
- Anunció que se realizará un registro de la talla y peso de cada alumna y alumno, su salud bucal, visual y mental
- La Universidad de la Salud tiene el objetivo de formar personal médico general con una enseñanza orientada a la atención integral, señaló la próxima titular de la Secihti, Rosaura Ruiz Gutiérrez
- Compromiso del SNDIF de trabajar en conjunto para que niñas y niños cuenten con las condiciones necesarias para crecer como personas sanas y fuertes, María del Rocío García Pérez

Al inaugurar los trabajos de la LXII Reunión Nacional Plenaria Ordinaria 2024 del Consejo Nacional de Autoridades Educativas (Conaedu), el secretario de Educación Pública, Mario Delgado Carrillo, afirmó que para el gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y como parte de los 100 compromisos para el segundo piso de la Cuarta Transformación, la escuela debe ser un espacio para la promoción de la salud y la prevención de las adicciones, por lo que la SEP junto con otras dependencias implementará la Estrategia Nacional Integral de Vida Saludable.

“Tenemos la fortuna de que en la Nueva Escuela Mexicana uno de los ejes articuladores, precisamente es Vida Saludable. Con esta educación se generan proyectos comunitarios en torno a la salud, en el aula, en la escuela, en la comunidad”, agregó.

Por ello, y al promover las acciones que se prevé realizar como parte de la Estrategia Nacional Integral de Vida Saludable, expuso que se prepara una intervención de salud completa en las primarias del país para lograr este objetivo, porque si queremos cambiar los hábitos de alimentación, de salud, de ejercicio, de actividad física, sin duda, la gran apuesta es la educación.



Educación

Secretaría de Educación Pública



CONAHCYT

CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES
CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS

SNDIF

SISTEMA NACIONAL PARA
EL DESARROLLO INTEGRAL
DE LA FAMILIA



En presencia de autoridades educativas y representantes de salud estatal, comentó que lo que se busca con la Estrategia Nacional Integral es que las y los estudiantes tengan opciones saludables para que empiecen a construir ese hábito y haya una congruencia entre lo que se enseña y lo que ellos pueden ejercer a la hora de decidir.

También dijo, que las cooperativas en las escuelas deben aplicar a partir de marzo de 2025 los lineamientos generales a los que deberán sujetarse la preparación, distribución y expendio de los alimentos y bebidas preparados, procesados y a granel, así como el fomento de los estilos de vida saludables en alimentación, y vendan productos saludables de la temporada de cada región.

Anunció que, junto con la Secretaría de Salud (Salud), el Instituto Mexicano del Seguro Social (Imss), con el apoyo de autoridades sanitarias estatales, se conformarán Jornadas de Salud en las escuelas, a través de las cuales se hará el registro de la talla y peso de cada alumna y alumno, su salud bucal, visual y mental.

El secretario de Educación Pública anunció que el próximo 7 de enero, la mandataria federal presentará la nueva estrategia nacional de Prevención de Adicciones, la cual incluye una campaña muy agresiva y con mucha presencia a nivel nacional. Dijo que también se requiere la participación de las y los maestros para que ayuden a hablar sobre estos temas en el aula.

Comentó también que, como parte de esta estrategia nacional, se van a reimprimir 10 millones de la Guía para padres y un millón para maestras y maestros, “porque la Presidenta ha dicho que no basta con que tengamos spots de publicidad y que tengamos posters, mantas, sino que tenemos que incidir en el aula”.

En el marco de la Reunión Nacional Plenaria de la Conaedu, la secretaria designada de la próxima Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (Secihti), actual Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt), Rosaura Ruiz Gutiérrez, presentó las universidades Nacional Rosario Castellanos (UNRC) y de la Salud (Unisa) e indicó que, para hacer de México una República Educadora, Humanista y Científica, tal como lo planteó la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, es necesario aumentar la matrícula en educación superior, garantizando la calidad y promoviendo nuevos modelos de enseñanza al impulsar un trabajo conjunto con la SEP.



Educación
Secretaría de Educación Pública



CONAHCYT
CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES
CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS

SNDIF
SISTEMA NACIONAL PARA
EL DESARROLLO INTEGRAL
DE LA FAMILIA



“Hay un interés manifiesto de los ejecutivos estatales por instalar sedes de estas dos universidades en distintas entidades federativas, hay condiciones para empezar actividades en 2025. Esa es parte de nuestra función, apoyar la educación superior. [...] Así, además de tener lugares para jóvenes estudiantes, también tendremos lugar para investigadoras e investigadores en la planta docente”, añadió.

Al respecto, Ruiz Gutiérrez precisó que, al igual que la UNRC, se busca elevar a carácter nacional la Unisa, con el objetivo de formar personal médico general con una enseñanza orientada a la atención integral y dominio de la base científica en salud, a la capacitación tecnológica e instrumental, y con un enfoque comunitario, ético y profesional.

Sobre la UNRC, explicó que actualmente cuenta con seis unidades donde se imparten 23 licenciaturas y 15 posgrados. Las primeras sedes nacionales serán —de una total de 30 que se esperan inaugurar al final del sexenio— en Comitán y Tijuana. Estas nuevas sedes ya cuentan con convocatorias abiertas para estudiantes, bajo un modelo híbrido de educación que resalta la importancia de la presencialidad y fomenta la enseñanza digital.

La titular del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (SNDIF), María del Rocío García Pérez, reiteró el compromiso del DIF Nacional de trabajar junto con la Secretaría de Educación Pública (SEP) y diversas instituciones para hacer realidad el sueño de que las niñas y niños de este país cuenten con las condiciones necesarias para crecer como personas sanas y fuertes.

Recordó que durante el Encuentro Nacional de Alimentación y Desarrollo Comunitario que se realizó en Tijuana, Baja California, en días pasados, el DIF Nacional, los 32 DIF estatales, la SEP y la Secretaría de Salud acordaron impulsar acciones que contribuyan a cumplir los compromisos del Gobierno de México en materia de salud y educación, a través de acciones como la medición de peso y talla en las escuelas para la prevención de enfermedades.

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Ruy López Ridaura, señaló que la coordinación entre las autoridades de salud estatales y del Gobierno de México será fundamental en el éxito de la Estrategia Nacional Integral Vida Saludable ya que actualmente los entornos escolares fomentan ambientes obesogénicos donde el acceso a alimentos saludables es limitado y, en contraparte, se tiene acceso inmediato a alimentos ultraprocesados.



Educación
Secretaría de Educación Pública



CONAHCYT
CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES
CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS

SNDIF
SISTEMA NACIONAL PARA
EL DESARROLLO INTEGRAL
DE LA FAMILIA



“Como bien dice el secretario, es una cosa de congruencia con lo que hemos estado articulando en la nueva currícula del sistema educativo. Estoy convencido de que es un momento ideal para hacer realidad estos lineamientos”, afirmó.

El titular de la Coordinación de Unidades de Primer Nivel del IMSS, Ernesto Krug Llamas, dijo que se debe propiciar que la población tenga un peso adecuado para evitar riesgos para la salud, lo anterior porque históricamente sabemos que solamente 3 de cada 10 mexicanos tienen un peso adecuado.

Por ello, dijo, se deben tomar medidas preventivas desde la infancia y desarrollar estrategias de dónde lo fundamental es la promoción de la salud y el propiciar el cambio de estilo de vida para toda la vida de la niña del niño, y que esa forma de vida se lo lleven a su casa las y los alumnos.

Por su parte, el coordinador nacional de Becas para el Bienestar, Julio César León Trujillo, informó que las Brigadas por la salud se realizarán del 4 de febrero al 17 de diciembre de 2025, en las 90 mil 832 primarias públicas del país, en beneficio de 11 millones 811 mil 612 estudiantes.

Indicó que cada brigada estará conformada por 10 elementos: una enfermera coordinadora, dos capturistas, un promotor de la salud, dos especialistas en salud visual, dos en salud bucal y dos en peso y talla.

A su vez, la directora general de @prende.mx, Azucena Pimentel, mostró la estrategia Vida saludable, vive feliz, la cual convoca a niñas, niños y adolescentes a tener una vida sana. Este concepto, señaló, deberá incorporarse en todas las acciones y herramientas que las dependencias realizan en torno a la Estrategia Nacional Integral Vida Saludable.

Señaló que esta campaña tendrá un desdoblamiento táctico general, a través de medios masivos, digitales, propaganda tradicional, propaganda territorial, difusión en las oficinas de comunicación social de las dependencias y, particularmente, en las “Mañaneras del Pueblo”.

-oo0oo-

comunicacion@conahcyt.mx
conahcyt.mx

